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Сенатор Российской Федерации, представитель в Совете Федерации от 

исполнительного органа государственной власти Тюменской области Владимир 

Владимирович Якушев, наделен полномочиями с 25 сентября 2024 года.  

Владимир Владимирович Якушев является членом Комитета Совета 

Федерации по федеративному устройству, региональной политике, местному 

самоуправлению и делам Севера. 

 

1. Участие в заседаниях Совета Федерации Федерального Собрания 

Российской Федерации 

 

За отчетный период В.В. Якушев принял участие в 7 заседаниях Совета 

Федерации. Выступил на 4 заседаниях Совета Федерации по актуальным 

социально-экономическим вопросам:  

9 октября - 576-е заседание Совета Федерации - в рамках 

"правительственного часа" с участием Министра сельского хозяйства Российской 

Федерации О.Н. Лут: В.В. Якушев подчеркнул важность продолжения поддержки 

малого и среднего бизнеса в аграрной сфере, отметив, что с 2012 года в рамках 

Государственной программы развития сельского хозяйства и регулирования 

рынков сельскохозяйственной продукции, сырья и продовольствия утверждены 

правила предоставления и распределения субсидий из федерального бюджета 

бюджетам субъектов Российской Федерации в целях софинансирования расходных 

обязательств, направленных на поддержку приоритетных направлений 

агропромышленного комплекса и развитие малых форм хозяйствования. 

Субсидия предоставляется в том числе на поддержку агротехнологических 

работ, повышение уровня экологической безопасности сельскохозяйственного 

производства, а также на повышение плодородия и качества почв - по ставке на  

1 гектар посевной площади, занятой зерновыми, зернобобовыми, масличными (за 

исключением рапса и сои), кормовыми сельскохозяйственными культурами. 

Получателями такой субсидии являются сельскохозяйственные 

товаропроизводители, включенные в единый реестр субъектов малого и среднего 

предпринимательства. 

Министерством сельского хозяйства подготовлен проект постановления 

Правительства Российской Федерации, которым предусматривается получение 

субсидии (на указанную поддержку) исключительно субъектам малого и среднего 

предпринимательства, осуществляющим производство сельскохозяйственной 

продукции на территориях субъектов Российской Федерации, входящих в состав 

Сибирского и Дальневосточного федеральных округов. 

Таким образом, субъекты малого и среднего предпринимательства, 

зарегистрированные и осуществляющие деятельность в других федеральных 

округах, лишаются такого вида поддержки в случае принятия указанного проекта 
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постановления. В.В. Якушев предложил дополнительно проработать вопрос 

сохранения этой поддержки субъектам малого и среднего предпринимательства 

всех федеральных округов. Если такой возможности нет, как минимум сохранить 

такую поддержку для субъектов Российской Федерации с низким уровнем 

бюджетной обеспеченности. 

Кроме того, В.В. Якушев отметил, что меры поддержки отрасли АПК, 

существовавшие в 2015-2016 годах, предусматривали компенсацию из 

федерального и регионального бюджетов процентной ставки по "длинным" 

кредитам, взятым предприятиями агропромышленного комплекса на 

модернизацию производства (строительство новых объектов АПК), исходя из 

обязательств федерального бюджета по компенсации ключевой ставки, а из 

региональных бюджетов – исходя из процентных "шагов" свыше ключевой ставки. 

В связи с переходом на предоставление государственной поддержки из 

федерального бюджета исходя из уровня софинансирования, денежные 

обязательства Российской Федерации, которые превышали по таким кредитам 

предельный уровень софинансирования Российской Федерации, передавались 

региону в форме иных межбюджетных трансфертов. 

Федеральным законом от 02 августа 2019 года № 307-ФЗ "О внесении 

изменений в Бюджетный кодекс Российской Федерации в целях 

совершенствования межбюджетных отношений" были закреплены всего 4 случая 

предоставления иных межбюджетных трансфертов, в частности, только в случаях, 

установленных в федеральных законах (нормативные правовые акты 

Правительства Российской Федерации исключены).  

После изменений практика предоставления таких трансфертов была 

прекращена.  

Таким образом, обязательства федерального бюджета уменьшились по 

сравнению с взятыми на старте, регион тоже зачастую не может взять на себя 

суммарно обязательства обоих уровней бюджетной системы. В результате 

предприятие АПК, продолжая выплачивать "длинный" кредит, не получает тот 

объем государственной помощи, на который рассчитывало изначально, что не 

стимулирует предприятия на реализацию масштабных проектов.  

Озвученные В.В. Якушевым на заседании предложения были поддержаны 

Советом Федерации и изложены в виде рекомендаций Министерству сельского 

хозяйства Российской Федерации в Постановлении Совета Федерации от 23 

октября 2024 года № 439-СФ "Развитие сельского хозяйства в современных 

условиях":  

проработать следующие вопросы и представить Комитету Совета Федерации 

по аграрно-продовольственной политике и природопользованию в период 

весенней сессии 2025 года информацию о результатах реализации рекомендаций:  
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1) о сохранении субсидии на оказание поддержки субъектам малого и 

среднего предпринимательства в АПК (погектарной поддержки) в первоочередном 

порядке в субъектах Российской Федерации с низким уровнем бюджетной 

обеспеченности;  

2) провести анализ реализуемых с 2017 года инвестиционных проектов в 

АПК в целях уточнения условий их дальнейшего льготного инвестиционного 

кредитования. 

6 ноября - 578-е заседание Совета Федерации - в рамках "правительственного 

часа" с участием Министра здравоохранения Российской Федерации 

М.А. Мурашко: В.В. Якушев на заседании напомнил о важности в настоящее время 

вопросов, связанных с реабилитацией и ресоциализацией участников специальной 

военной операции.  

Отметил проблематику в части предоставления права на льготное 

лекарственное обеспечение одной и той же категории граждан, подлежащих 

финансовому обеспечению за счет разных уровней бюджетной системы, на 

основании разных законов. 

Так, инвалиды имеют такое право на основании норм Федерального закона 

от 17 июля 1999 года № 178-ФЗ "О государственной социальной помощи".  

При этом, они также вправе отказаться от получения льготных лекарственных 

препаратов, выбрав денежную компенсацию. По данному закону расходы несет 

федеральный бюджет.  

Одновременно инвалиды I группы, неработающие инвалиды II группы и 

дети-инвалиды также имеют право на бесплатное получение лекарственных 

средств в рамках программы государственных гарантий бесплатного оказания 

гражданам медицинской помощи, с учетом норм Постановления Правительства 

Российской Федерации от 30 июля 1994 года № 890 "О государственной поддержке 

развития медицинской промышленности и улучшении обеспечения населения и 

учреждений здравоохранения лекарственными средствами и изделиями 

медицинского назначения". Это уже расходы региональных бюджетов.  

При этом обращает на себя внимание различный объем требований к 

лекарственному обеспечению федеральных и региональных льготников. Иначе 

говоря, если рассматривать объем финансирования, необходимого для льготного 

лекарственного обеспечения одного инвалида, то региональные бюджеты 

потенциально несут большую нагрузку. 

Учитывая предусмотренное Федеральным законом № 178-ФЗ право на отказ 

от получения льготных лекарственных препаратов в пользу денежной 

компенсации, отмечается увеличение нагрузки на бюджеты субъектов Российской 

Федерации вследствие роста численности граждан, получающих и выплаты из 

федерального бюджета за отказ от льготных лекарств (положенных им как 

https://login.consultant.ru/link/?req=doc&base=LAW&n=35503
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федеральным льготникам), и сами лекарственные препараты (в рамках 

региональной льготы). 

Ещё один вопрос, на который обратил внимание В.В. Якушев, – это текущее 

содержание медицинского оборудования, закупаемого в рамках национальных 

проектов. Отмечена проблематика, в частности, когда по прошествии 2-3 лет 

закупленное в рамках программ (проектов) оборудование, не функционирует, 

поскольку нет соответствующих расходных материалов или не был проведен 

вовремя текущий ремонт. 

Предложения, озвученные В.В. Якушевым на заседании, были поддержаны 

Советом Федерации и изложены в виде следующих рекомендаций в 

Постановлении Совета Федерации от 20 ноября 2024 года № 493-СФ "Об основных 

результатах национального проекта "Здравоохранение" и о задачах нового 

национального проекта "Продолжительная и активная жизнь":  

1. Правительству Российской Федерации:  

1) продолжить работу по совершенствованию системы реабилитации, в том 

числе медицинской реабилитации, участников специальной военной операции;  

2) провести анализ нормативных правовых актов в части разграничения 

полномочий в области лекарственного обеспечения между федеральными 

органами государственной власти и органами государственной власти субъектов 

Российской Федерации и представить соответствующую информацию в Комитет 

Совета Федерации по социальной политике до 1 марта 2025 года;  

2. Органам государственной власти субъектов Российской Федерации 

учитывать при представлении заявок на софинансирование из федерального 

бюджета строительства и реконструкции медицинских объектов расходы, 

связанные с последующим содержанием соответствующих объектов за счет 

средств бюджета субъекта Российской Федерации. 

Кроме того, в рамках подготовки Постановления Совета Федерации "Об 

основных результатах национального проекта "Здравоохранение" и о задачах 

нового национального проекта "Продолжительная и активная жизнь" В.В.Якушев 

поднял тему, связанную с клиническими рекомендациями. 

Актуальность затронутой темы была в том, что с 1 января 2025 года 

медицинским организациям предстояло перейти к оказанию помощи пациентам на 

основе клинических рекомендаций. Опасением среди медицинской 

общественности стало то, что возможности и материально-техническая база 

медицинских организаций не позволят обеспечить обязательное исполнение 

рекомендаций по многим профилям, что может вызвать правовые и финансовые 

последствия. 

По итогу, обозначенная В.В. Якушевым тема была включена в финальную 

версию Постановления Совета Федерации от 20 ноября 2024 года № 493-СФ "Об 
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основных результатах национального проекта "Здравоохранение" и о задачах 

нового национального проекта "Продолжительная и активная жизнь".  

Тема клинических рекомендаций, поднятая В.В.Якушевым, имела свое 

продолжение в виде дискуссий и мероприятий как на площадке Совета Федерации, 

так и на иных площадках. 

Вопрос обязательного применения клинических рекомендаций с 1 января 

2025 года был обсужден также 3 декабря на совещании Председателя Совета 

Федерации В.И.Матвиенко со статс-секретарями федеральных органов 

исполнительной власти. По итогам обсуждения Минздраву России поручено 

обеспечить проведение разъяснительной работы и при необходимости представить 

предложения о внесении законодательных изменений в части наделения 

Минздрава России полномочиями по утверждению порядка применения 

клинических рекомендаций. 

Дискуссию на тему клинических рекомендаций Минздрав России, депутаты 

и представители врачебного сообщества продолжили 4 декабря на заседании 

комиссии Генсовета "Единой России" по здравоохранению под названием 

«Нормативный статус клинических рекомендаций и критериев оценки качества 

медицинской помощи». 

Кроме того, 20 декабря на заседании Совета Федерации одобрен 

Федеральный закон "О внесении изменений в Уголовный кодекс Российской 

Федерации" в части освобождения медиков от уголовной ответственности по 

статье 238 Уголовного кодекса Российской Федерации за оказание услуг, не 

отвечающих требованиям безопасности. В.В. Якушев отметил важность данной 

поправки в уголовное законодательство, поскольку не всегда уровень материально-

технического обеспечения медицинских организаций соответствует требуемому 

согласно клиническим рекомендациям, что не исключало уголовной 

ответственности врачей за лечение не в соответствии с такими рекомендациями. 

31 января 2025 года Минздравом России представлена информация о том, что 

с 12 по 24 декабря 2024 года на портале https://webinars-rmanpo.ru –

образовательной площадки ФГБОУ ДПО "Российская медицинская академия 

непрерывного профессионального образования" Минздрава России - состоялся 

онлайн-марафон для врачей "Клинические рекомендации: объясняют эксперты". 

Всего в проекте приняло участие 124 тысячи человек из более чем 2 тысяч 

населенных пунктов Российской Федерации.  

На заседании Комиссии Правительства Российской Федерации по 

законопроектной деятельности 20 февраля 2025 года рассмотрен проект поправок 

в законопроект № 770471-8, которыми вносятся изменения в Федеральный закон 

"Об основах охраны здоровья в Российской Федерации" в части наделения 

Минздрава России полномочиями по установлению порядка применения 

клинических рекомендаций. 

consultantplus://offline/ref=6135FAFF3AE35702CA861C2C71A45FEF6F0109E06FCE63CFBDCF296A21505A34D6D43B425F60598CED084FF001FCF01A892388FC3598E055TF48M
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20 ноября - 579-е заседание Совета Федерации - в рамках 

"правительственного часа" с участием Заместителя Председателя Правительства 

Российской Федерации М.Ш. Хуснуллина: В.В. Якушев обратил внимание, что для 

22 дальневосточных городов и агломераций подготовлены мастер-планы развития, 

еще не менее 200 крупных и малых городов и городских агломераций войдут в 

перечень для разработки мастер-планов. Однако в законодательстве в настоящее 

время понятие "мастер-план" не закреплено, также в законодательстве отсутствуют 

цели, задачи и порядок подготовки мастер-планов. 

Кроме того, отмечена проблема в предоставлении дополнительных гарантий 

прав на имущество и жилое помещение детям-сиротам и детям, оставшимся без 

попечения родителей. Федеральным законом от 21 декабря 1996 года № 159-ФЗ "О 

дополнительных гарантиях по социальной поддержке детей-сирот и детей, 

оставшихся без попечения родителей" с 2019 года предусматривается, что общее 

количество жилых помещений в виде квартир, предоставляемых детям-сиротам и 

детям, оставшимся без попечения родителей, в одном многоквартирном доме, 

устанавливается законодательством субъекта Российской Федерации и при этом не 

может превышать 25 % от общего количества квартир в этом многоквартирном 

доме (за исключением населенных пунктов с численностью жителей менее 10 

тысяч человек, а также многоквартирных домов, количество квартир в которых 

составляет менее десяти). 

Вместе с тем, в городах с небольшой застройкой имеются проблемы с 

выполнением обязательств по обеспечению жильем детей-сирот и детей, 

оставшимся без попечения родителей, при условии такого ограничения. 

Озвученные В.В.Якушевым на заседании предложения были поддержаны 

Советом Федерации и изложены в виде следующих рекомендаций в 

Постановлении Совета Федерации от 27 ноября 2024 года № 530-СФ "О 

национальном проекте "Инфраструктура для жизни": 

1. Правительству Российской Федерации обеспечить нормативно-правовое 

регулирование в части закрепления понятия "мастер-план" в законодательстве 

Российской Федерации о градостроительной деятельности (в ноябре 2025 года 

проинформировать Совет Федерации о ходе реализации рекомендаций). 

2. Министерству строительства и жилищно-коммунального хозяйства 

Российской Федерации во взаимодействии с публично-правовой компанией "Фонд 

развития территорий", акционерным обществом "ДОМ.РФ" обеспечить 

нормативно-правовое регулирование в части закрепления порядка разработки, 

согласования и утверждения мастер-планов развития крупных и малых городов, 

городских агломераций (Комитету Совета Федерации по федеративному 

устройству, региональной политике, местному самоуправлению и делам Севера 

проинформировать палату в декабре 2025 года о реализации постановления). 
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27 ноября - 580-е заседание Совета Федерации - по вопросу "О федеральном 

бюджете на 2025 год и на плановый период 2026 и 2027 годов" с участием 

Министра финансов Российской Федерации А.Г. Силуанова: В.В. Якушевым 

отмечена проблематика несоблюдения концессионерами сроков строительства 

социальных объектов, прежде всего общеобразовательных учреждений, по 

причине удорожания стоимости средств, занимаемых концессионером, в связи с 

ростом ключевой ставки и санкционным давлением и необходимости в связи с этим 

выявления концессионных соглашений, выполнение обязательств концессионеров 

которых находится в зоне риска. 

По итогам выступления В.В. Якушева было дано протокольное Поручение 

Совета Федерации от 27 ноября 2024 года № 708/3:  

"Комитету Совета Федерации по бюджету и финансовым рынкам, Комитету 

Совета Федерации по экономической политике с участием первого заместителя 

Председателя Совета Федерации В.В. Якушева рассмотреть вопрос о реализации в 

субъектах Российской Федерации концессионных соглашений, в отношении 

которых имеются существенные риски невыполнения концессионером своих 

обязательств по строительству и (или) реконструкции объектов концессионного 

соглашения. О результатах проинформировать Совет Федерации в период весенней 

сессии 2025 года.". 

 

2. Работа в Комитетах Совета Федерации, временных комиссиях 

Совета Федерации, рабочих группах, созданных в Совете Федерации, 

органах при Совете Федерации и при Председателе Совета Федерации 

Федерального Собрания Российской Федерации 

 

За отчетный период В.В. Якушев принял участие в 4 заседаниях 

Комитета Совета Федерации по федеративному устройству, региональной 

политике, местному самоуправлению и делам Севера, в том числе выступал: 

- по вопросу "Об итогах и основных задачах деятельности публично-

правовой компании "Фонд развития территорий" при участии генерального 

директора ППК "Фонд развития территорий" И.И. Шагиахметова (2 ноября); 

- по подготовке к "правительственному часу" на тему: "О национальном 

проекте "Инфраструктура для жизни" при участии Министра строительства и 

жилищно-коммунального хозяйства Российской Федерации И.Э. Файзуллина  

(18 ноября); 

- в рамках "Дней субъектов Российской Федерации" с участием 

представителей органов государственной власти Республики Карелия на тему: 

"Актуальные вопросы строительства и реконструкции (модернизации) объектов 

водоснабжения и водоотведения на территории Республики Карелия" (25 ноября); 
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- по вопросу представления субъектами Российской Федерации отзывов на 

проекты федеральных законов, внесенных в Государственную Думу Российской 

Федерации (18 декабря), в рамках которого отметил в том числе проблемы: 

отсутствия при рассмотрении законопроектов в Совете Федерации 

информации о предварительном их направлении в субъекты Российской 

Федерации, о количестве полученных отзывов в случае их направления;  

отнесения того или иного законопроекта к вопросам совместного ведения 

либо ведения РФ и соответственно направления таких законопроектов в субъекты 

Российской Федерации. 

Предложено проработать данный вопрос в Совете Федерации.  

 

За отчетный период В.В. Якушев принял участие в 2 заседаниях 

Комитета Совета Федерации по конституционному законодательству и 

государственному строительству, в том числе, в совместном заседании 

Комитета Совета Федерации по конституционному законодательству и 

государственному строительству и Комитета Совета Федерации по обороне и 

безопасности, на котором обсуждалась представленная Президентом Российской 

Федерации кандидатура И.В. Краснова для проведения консультации на должность 

Генерального прокурора (19 декабря). 

 

За отчетный период В.В. Якушев принял участие в деятельности 

Совета по вопросам жилищного строительства и содействия развитию 

жилищно-коммунального комплекса при Совете Федерации - в качестве 

председателя Совета провел 19 декабря заседание на тему: "Переход строительной 

отрасли на технологии информационного моделирования: проблемы и пути их 

решения" при участии Министра строительства и жилищно-коммунального 

хозяйства Российской Федерации И.Э. Файзуллина.  

В рамках заседания Совета отмечена важность обсуждаемой темы, поскольку 

обеспечение перехода к системе управления жизненным циклом объектов 

капитального строительства путем внедрения технологий информационного 

моделирования предусмотрено Поручением Президента Российской Федерации от 

19 июля 2018 года № Пр-1235, а также Стратегией развития строительной отрасли 

и жилищно-коммунального хозяйства Российской Федерации на период до 2030 

года с прогнозом до 2035 года. 

По итогу заседания Совета под председательством В.В. Якушева были дали 

соответствующие рекомендации Правительству Российской Федерации, 

профильным министерствам Российской Федерации, а также акционерному 

обществу "ДОМ.РФ" и органам государственной власти субъектов Российской 

Федерации. 
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Органам государственной власти субъектов Российской Федерации, в 

частности, рекомендовано: 

- активизировать работу по наполнению Информационной системы 

управления проектами государственного заказчика в сфере строительства (ИСУП) 

исчерпывающими сведениями по объектам капитального строительства;  

- принять к сведению опыт Нижегородской, Новосибирской, Свердловской 

областей по внедрению в региональные образовательные учреждения специальных 

программ обучения для студентов и повышения квалификации для организаций 

строительного комплекса в части работы с электронной исполнительной 

документацией, применения технологий информационного моделирования. 

 

В 2024 году В.В. Якушев принял участие в мероприятии, проводимом 

Советом Федерации:  

В парламентских слушаниях (7 октября) на тему "О параметрах проекта 

федерального бюджета на 2025 год и на плановый период 2026 и 2027 годов". С 

основным докладом выступил Министр финансов Российской Федерации 

А.Г. Силуанов. В.В. Якушев отметил, что особое внимание в проекте бюджета 

уделяется поддержке регионов. 

Во Всероссийской благотворительной акции "Ёлка желаний" (17 декабря). 

В.В. Якушев подарил девятилетнему Давиду Баннову из Тюменской области 

теннисный стол. 

 

В 2024 году В.В. Якушев принял участие в мероприятиях, проводимых на 

различных федеральных и региональных площадках:   

Провел встречу с Заместителем Председателя Государственной Думы 

Российской Федерации В.В. Абрамченко. В рамках встречи обсуждались вопросы 

о выполнении поручения Президента России о создании экономики замкнутого 

цикла (16 октября).  

Совершил рабочую поездку в Тамбовскую область, в ходе которой оценил 

объекты, построенные по программам благоустройства общественных программ 

"Городская среда", объекты, реализованные в рамках программы модернизации 

первичного звена здравоохранения. Кроме того, В.В. Якушев ознакомился с 

региональными проектами, в частности "Тамбовский рой", и их результатами  

(31 октября). 

Принял участие в заседании программной комиссии партии "Единая Россия" 

под председательством Д.А. Медведева, на котором с членами Правительства 

Российской Федерации обсуждались вопросы, связанные с финансированием 

народных программ партии  в соответствии с поручениями Президента России, а 

также финансированием спортивной инфраструктуры (1 ноября). 
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Совершил рабочую поездку в Донецкую Народную Республику, в ходе 

которой оценил ход восстановительных работ. Также вместе с Главой Республики 

Д.В. Пушилиным посетил ряд социальных объектов, в том числе – школу в 

Новоазовске (14 ноября). 

Совершил рабочую поездку в Республику Башкортостан, в ходе которой 

вместе с Главой Республики Р.Ф. Хабировым открыли Всероссийские 

соревнования по самбо "Zвезда", посвященные памяти героев России. Также во 

время поездки В.В.Якушев принял участие в отправке 138-го гуманитарного 

конвоя из Республики в 10 воинских подразделений в зоне СВО (16 ноября). 

Принял участие в федеральной стратегической сессии "Женской 

политшколы", проводимой в партии "Единая Россия" (14 декабря). 

Принял участие в XXII съезде "Единой России", на площадке которого 

состоялось заседание Генерального совета партии, где избрали В.В. Якушева 

секретарем (15 декабря). 

Провел Всероссийское совещание на тему "О реализации программы 

капитального ремонта школ, детских садов и учреждений среднего 

профессионального образования, а также строительства новых школ и детских 

садов", в рамках которого В.В.  Якушев напомнил, что в Послании Федеральному 

Собранию Президент Российской Федерации объявил о расширении программы 

капитального ремонта на детсады и учреждения среднего профессионального 

образования (16 декабря). 

 

За отчетный период В.В. Якушев провел рабочие встречи с членами 

Правительства Российской Федерации и высшими должностными лицами 

субъектов Российской Федерации, в том числе с: 

- Первым заместителем Председателя Правительства Российской Федерации 

Д.В. Мантуровым. В рамках встречи обсуждались вопросы социально-

экономического развития регионов Уральского федерального округа. В.В. Якушев 

в рамках своих полномочий организует взаимодействие Совета Федерации с 

законодательными (представительными) и исполнительными органами 

государственной власти субъектов Российской Федерации, входящих в состав 

Уральского федерального округа;  

- Заместителем Председателя Правительства Российской Федерации 

М.Ш. Хуснуллиным. В рамках встречи обсуждались темы строительной сферы, 

градостроительной деятельности, также были обсуждены вопросы строительства, 

содержания и ремонта дорог. Отдельно были затронуты проекты "Жилье и 

городская среда" и "Безопасные и качественные дороги". В.В. Якушев в рамках 

своих полномочий осуществляет руководство деятельностью Совета по вопросам 

жилищного строительства и содействия развитию жилищно-коммунального 

комплекса при Совете Федерации Российской Федерации; 
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- Губернатором Липецкой области И.Г. Артамоновым. В рамках встречи 

обсуждались вопросы, связанные с развитием региона и поддержкой участников 

СВО; 

- Губернатором Калужской области В.В. Шапшой. В рамках встречи 

обсуждались вопросы, связанные с развитием региона и поддержкой участников 

СВО, в том числе обсудили национальные проекты, которые начнут действовать с 

2025 года; 

- Губернатором Самарской области В.А. Федорищевым. В рамках встречи 

обсуждались вопросы, связанные с развитием региона и поддержкой участников 

СВО; 

- Губернатором Пермского края Д.Н. Махониным. В рамках встречи были 

обсуждены темы, требующие внимания на различных площадках Совета 

Федерации - круглых столах, парламентских слушаниях, отдельных тематических 

совещаниях, заседаниях Совета Федерации и советов при верхней палате в первом 

полугодии 2025 года; 

- Губернатором Ставропольского края В.В. Владимировым. В рамках 

встречи обсуждались вопросы, связанные с развитием региона и поддержкой 

участников СВО; 

- Губернатором Иркутской области И.И. Кобзевым. В рамках встречи 

обсуждались вопросы, связанные с развитием региона и поддержкой участников 

СВО. 

 

В 2024 году В.В. Якушев принял участие в заседании Совета 

законодателей Российской Федерации при Федеральном Собрании Российской 

Федерации: 

- выступил по теме "Модернизация коммунальной инфраструктуры в 

субъектах Российской Федерации: практика, проблемы и пути их решения"  

(17 декабря).  

В.В. Якушев в своем выступлении отметил, что на заседании Совета 

Федерации 20 ноября текущего года с участием Заместителя Председателя 

Правительства РФ М.Ш. Хуснуллина обсуждалась проблема изношенности сетей 

и их учета.  

По данным Росстата за 2023 год, нуждаются в замене порядка 43% 

водопроводных сетей и 51% тепловых сетей. 

Мероприятия по строительству, реконструкции, модернизации сетей 

содержатся в инвестиционных программах ресурсоснабжающих организаций, а 

также программных документах федерального, регионального, муниципального 

уровня, плановых документах.  

В 2025 - 2030 годах модернизация коммунальной инфраструктуры будет 

реализовываться в рамках федерального проекта "Модернизация систем 

http://council.gov.ru/structure/persons/1503/
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коммунальной инфраструктуры", включенного в национальный проект 

"Инфраструктура для жизни". 

В.В. Якушев предложил в рамках реализации мероприятий, направленных на 

модернизацию коммунальной инфраструктуры, расширить возможности передачи 

в аренду объектов теплоснабжения, объектов централизованных систем горячего 

водоснабжения, холодного водоснабжения и (или) водоотведения, находящихся в 

муниципальной собственности. Отметил, что в настоящее время допускается 

передача таких объектов в аренду, если это имущество не старше 5 лет или есть 

технологическая связь с имуществом арендатора. В иных случаях возможна только 

передача в концессию. 

По итогам заседания в Решении Совета законодателей Российской 

Федерации при Федеральном Собрании Российской Федерации от 17 декабря дано 

поручение Минстрою России проанализировать существующие законодательные 

ограничения на передачу в аренду объектов коммунальной инфраструктуры, 

находящихся в государственной или муниципальной собственности, подготовить 

предложения, направленные на расширение возможности применения механизмов 

аренды указанных объектов коммунальной инфраструктуры в рамках управления 

коммунальным комплексом. 

 

3. Представительская деятельность 

 

В рамках взаимодействия с субъектом Российской Федерации, 

представителем от органа государственной власти которого является В.В. Якушев 

в Совете Федерации: 

проводил регулярные встречи с Губернатором Тюменской области 

А.В. Моором, членами Правительства Тюменской области, депутатами Тюменской 

областной Думы и главами муниципальных образований по актуальным вопросам 

развития региона;  

посетил волонтерский центр Тюменского регионального отделения Союза 

женщин России. Волонтеры занимаются сбором гуманитарной помощи для 

участников специальной военной операции; 

27 декабря участвовал в заседании Наблюдательного совета ФГАОУ ВО 

"Тюменский государственный университет", по результатам которого одобрена 

Стратегия инфраструктурного развития ФГАОУ ВО "Тюменский государственный 

университет" до 2036 года. С учетом увеличения количества студентов в регионе 

введен в эксплуатацию новый учебный корпус.  
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Поддержка в федеральных органах инициатив субъекта РФ 

 

Взаимодействие с: 

Заместителем Председателя Правительства Российской Федерации 

М.Ш. Хуснуллиным – в части выделения финансовых средств на строительство 

второго кольца объездной дороги города Тюмени, которое по итогу вошло в 

пятилетний план дорожного строительства Российской Федерации, из 

федерального бюджета в 2026 году на эти цели будет выделено более 14 

миллиардов рублей; 

Минпросвещения России - в части включения Тюменской области в 

эксперимент по среднему образованию. в Государственную Думу Российской 

Федерации был внесен законопроект № 820310-8 с наименованием: "О порядке 

проведения государственной итоговой аттестации и приема на обучение по 

образовательным программам среднего общего и среднего профессионального 

образования в городах федерального значения Москве и Санкт-Петербурге, 

Ростовской и Тюменской областях, Республике Северная Осетия – Алания в 2025 

году"; 

Минобрнауки России – в части выделения финансовых средств на 

строительство кампуса ФГАОУ ВО "Тюменский государственный университет"; 

Минспорта России – в части проведения соревнований по биатлону и 

лыжным гонкам в городе Тюмени на базе областного центра зимних видов спорта 

"Жемчужина Сибири", в частности, о проведении с 13 по 16 марта 2025 года на 

лыжно-биатлонной трассе в ОЦЗВС "Жемчужина Сибири" в городе Тюмени 

Чемпионата России по биатлону, в том числе с участием спортсменов из 

Белоруссии.  

 

За отчетный период в 2024 году Тюменская область не вносила 

законодательных инициатив в Совет законодателей Российской Федерации 

при Федеральном Собрании Российской Федерации и в Государственную Думу 

Российской Федерации.  

 

Работа с обращениями граждан: 

Рассмотрено 13 обращений граждан из различных регионов. Несколько 

обращений было направлено в компетентные органы для решения обозначенных 

вопросов, в том числе: 

обращение В.Б. Домрачева и других граждан по вопросу включения 

некоммерческой организации Учреждение "Центр восстановительной терапии для 

воинов-интернационалистов им. М.А. Лиходея" в территориальную программу 

государственных гарантий бесплатного оказания гражданам медицинской помощи 

в городе Москве на 2025 год, а также направления участников боевых действий, 
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ветеранов, инвалидов войн и членов их семей для прохождения реабилитации и 

восстановительного лечения в указанный центр - направлено в Правительство 

Москвы. По результатам рассмотрения обращения заявителю даны разъяснения по 

заявленным вопросам; 

обращение Н.А. Шаркаевой о содействии в обеспечении ее жилым 

помещением в качестве лица из числа детей-сирот - направлено в Правительство 

Республики Марий Эл. По результатам работы с указанным обращением 

Постановлением Администрации городского округа "Город Йошкар-Ола" от 24 

декабря 2024 № 1576 заявителю было предоставлено жилое помещение. 

 

Работа в качестве представителя Совета Федерации в органах и 

организациях, коллегиях, попечительских советах и т.п.  

В.В. Якушев вошел в состав следующих органов: 

1. Совет при Президенте Российской Федерации по развитию местного 

самоуправления (за период исполнения полномочий сенатора Российской 

Федерации в 2024 году заседаний не проводилось). 

2. Наблюдательный совет Государственного фонда поддержки участников 

специальной военной операции "Защитники Отечества" (за период исполнения 

полномочий сенатора Российской Федерации в 2024 году проведено 3 заочных 

голосования, в том числе по вопросам внесения изменений в Устав Фонда, в 

бюджет Фонда на 2024 год и в бюджет Фонда на 2025-2027 годы). 

3. Организационный комитет Национального центра "Россия" (за период 

исполнения полномочий сенатора Российской Федерации в 2024 году заседаний не 

проводилось). 

4. Правительственная комиссия по региональному развитию в Российской 

Федерации и президиум (штаб) Правительственной комиссии по региональному 

развитию в Российской Федерации (в связи с тем, что изменения в распоряжение 

Правительства Российской Федерации по актуализации состава президиума 

приняты 27 февраля 2025 года, в 2024 году в заседаниях штаба не участвовал). 

5. Организационный комитет по подготовке и проведению празднования в 

2025 году 50-летия основания г. Новый Уренгой (взаимодействие в рабочем 

порядке). 

6. Организационный комитет многопрофильной инженерной олимпиады 

"Звезда" (взаимодействие в рабочем порядке). 

7. Группа по сотрудничеству Совета Федерации Федерального Собрания 

Российской Федерации с Советом штатов Парламента Республики Индии - в 

качестве руководителя (велась подготовка по реализации мероприятий, связанных 

с взаимодействием с Советом штатов, в частности, к встрече с Чрезвычайным и 

Полномочным Послом Республики Индии в Российской Федерации). 
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8. Наблюдательный совет ФГАОУ ВО "Тюменский государственный 

университет" - в качестве председателя.  

 

4. Медийная активность 

 

 За 2024 год общее количество сообщений в СМИ составило 18 258, из них 

федеральные СМИ - 4502, региональные СМИ - 13 613, в том числе 795 

публикаций в СМИ Тюменской области. В зарубежных СМИ - 143 публикации. 

По категориям источников: ТВ - 329, Радио - 51, Газеты - 555, Журналы - 8, 

Ленты информагентств - 1 399, Интернет-издания - 15 916. 

Упоминания В.В. Якушева в парламентской прессе: 

- на сайте Совета Федерации - 22 публикации;  

- на сайте "Парламентской газеты" - 23 публикации;  

- на сайте "СенатИнформ" - 11 публикаций;  

- на сайте "Вместе-РФ" - 10 публикаций.  
 


